

Die Rechte unserer Kinder

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
(يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا قُوا أَنْفُسَكُمْ وَأَهْلِيكُمْ نَارًا وَقُودُهَا النَّاسُ
وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا مَلَائِكَةٌ غِلَاظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللَّهَ مَا أَمَرَهُمْ
وَيَفْعَلُونَ مَا يُؤْمَرُونَ)
عَنْ ابْنِ عُمَرَ عَنِ النَّبِيِّ ﷺ أَنَّهُ قَالَ:

« أَلَا كُنْتُمْ رَاعٍ وَكُنْتُمْ مَسْئُولٌ عَنْ رَعِيَّتِهِ فَالْأَمِيرُ الَّذِي عَلَى النَّاسِ
رَاعٍ وَهُوَ مَسْئُولٌ عَنْ رَعِيَّتِهِ وَالرَّجُلُ رَاعٍ عَلَى أَهْلِ بَيْتِهِ وَهُوَ
مَسْئُولٌ عَنْهُمْ وَالْمَرْأَةُ رَاعِيَةٌ عَلَى بَيْتِ بَعْلِهَا وَوَلَدِهِ وَهِيَ مَسْئُولَةٌ
عَنْهُمْ أَلَا فَكُنْتُمْ رَاعٍ وَكُنْتُمْ مَسْئُولٌ عَنْ رَعِيَّتِهِ »

Verehrte Muslime!

So wie Erwachsene Rechte haben, haben auch Kinder Rechte. Unsere Kinder sind unsere Nachkommen, sie sind die Erwachsenen von morgen und prägen die Gesellschaft der Zukunft. Als eine der größten Gaben Allahs verdienen sie es, respektvoll behandelt zu werden.

Als Eltern tragen wir Verantwortung für sie und werden am Jüngsten Tag Rechenschaft darüber ablegen. Lasst uns deshalb unsere Kinder wertschätzen und beschützen. Im Koran heißt in deutlicher Sprache: „O ihr, die ihr glaubt! **Rettet euch und eure Familien vor dem Feuer, dessen Brennstoff Menschen und Steine sind. Darüber sind Engel (gesetzt,) starke und gestrenge, die gegen Allahs Befehl nicht aufbegehren, sondern alles tun, was ihnen befohlen wird.**“¹ Unsere Familien „vor dem Feuer zu retten“, ist durch eine gute islamische Erziehung möglich. Denn gute Erziehung bedeutet, unseren Kindern den Weg der diesseitigen und jenseitigen Glückseligkeit zu öffnen. Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم sagte: „**Ihr alle seid wie der Hirte einer Herde. So wie der Hirte seine Herde beschützt, müsst ihr eure Häuser und diejenigen, für die ihr verantwortlich seid, vor der Hölle schützen! Ihr müsst ihnen den Islam beibringen. Wenn ihr das nicht tut, werdet ihr zur Rechenschaft gezogen.**“²

Liebe Geschwister!

Zu den Rechten der Kinder gehört es, ihnen einen schönen Namen zu geben. Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم sagte: „**Eines der Rechte der Kinder ist, dass der Vater ihm mit gutem Namen benennt und ihm eine gute Erziehung gibt.**“³ Auch sagte unser Prophet صلى الله عليه وسلم: „**Ihr werdet am jüngsten Tag mit euren Namen und den Namen eurer Väter gerufen, so wählt gute Namen für eure Kinder.**“⁴

Verehrte Muslime!

Unsere Kinder haben das Recht auf eine gute Erziehung – eine gute elterliche und familiäre Erziehung. Was wir ihnen in den ersten Jahren geben, prägt ihr gesamtes Denken, Fühlen, Erleben, kurz: ihr gesamtes Leben.

Allem voran sollten Eltern gute Vorbilder für ihre Kinder sein, sie liebevoll behandeln, die Geschwisterkinder untereinander nicht vergleichen und gerecht behandeln. Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم sagte: „**Allah liebt es, dass du Kinder in allen Angelegenheiten gerecht behandelst.**“⁵

Zudem haben unsere Kinder das Recht darauf, von ihren Eltern bei der Familiengründung und Heirat unterstützt zu werden. Eltern begleiten ihre Kinder in allen Lebensphasen. Und das Duâ der Eltern für ihre Kinder ist sehr gewichtig. Also lasst uns nicht vergessen, für ein gutes Diesseits und Jenseits für sie zu beten.

Möge Allah uns helfen, unserer Verantwortung gerecht zu werden. Möge Allah uns eine Nachkommenschaft geben, die uns erfreut und stolz macht. Âmîn.



¹ Sure Tahrîm, 66:6

² Buhârî, Wasâyâ 9, H. Nr.: 2546; Muslim, Imâra 20, Hadith Nr. 3408

³ Kutub as-Sitta Scharh, VII/363

⁴ Abû Dâwûd, Sunan, Adab, 61

⁵ Fayz al-Kadîr, II/297